
智行理财网
重庆谈石融资租赁有限公司电话(重庆谈石融资租赁有限公司电话号码)

来源:证券日报

“未来新三板应该是一座雄峻的高山。”6月19日，新三板主办券商、做市商，东
北证券股转业务部董事总经理张可亮在北京接受《证券日报》记者采访时，坚定地
认为新三板是我国多层次资本市场改革的突破口。

于2011年结缘于新三板市场（中关村代办股份转让系统时代）的张可亮认为，缓解
中小微企业融资难、融资贵是世界性难题，新三板将会是中国资本市场最好的一张
牌。

有市场人士形象地说：“现在年轻白领的生活被新三板公司包围了，吃饭、K歌、
逛街、旅游，寻求家政服务，很可能接触到的都是新三板挂牌公司。”

然而，已渗透人们生活方方面面的新三板市场并非一路坦途，与改革开放相似，新
三板也是在“摸着石头过河”。

“仁会生物现象”

新三板市场是党的十八大以后正式投入运行的全国性证券交易场所。它作为我国多
层次资本市场的有机组成部分，承载着服务创新型、创业型、成长型中小微企业的
使命。

2013年1月16日，全国中小企业股份转让系统（俗称新三板）正式揭牌。也正是在
彼时，张可亮和团队实现从IPO业务的转身，专注于做新三板的挂牌和融资业务。

目前在市场准入、融资交易、自律监管等方面，新三板形成了独有的制度特色和制
度基础。

截至今年7月11日，新三板市场已有挂牌企业11144家，成为全球首个达到1万家挂
牌企业的证券市场。在一定程度上对中小微企业登陆资本市场起到了普及作用。

近年来，不少新经济企业利用新三板市场实现新的跃升，如于2014年8月份挂牌的
仁会生物，该公司总经理左亚军6月15日在接受《证券日报》记者采访时说，“改
革开放以来，国家对创新企业和战略性新兴产业的重视、支持，以及新三板市场这
个平台，有力地支撑了仁会生物的发展。如今，我国糖尿病治疗领域第一个自主研
发创新药谊生泰，从我们手上上市了。”

记者了解到，仁会生物自成立初期便投身于糖尿病药物的研发，连续十六年处于亏
损状态，2014年挂牌时营收为零。挂牌后至2015年6月份，公司共完成4次发行，
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合计融资3.99亿元。其中85%的募集资金用于扩产项目和研发。公司研发的主营产
品于2017年正式上市销售，实现主营产品收入零的突破。

作为我国多层次资本市场的一个“新兵”，之所以能引起如此的关注度，并实实在
在地服务于经济社会的发展，与新三板市场与生俱来的改革基因分不开。五年多来
，新三板市场具有超强包容性的低门槛、实施做市商制度、率先进行市场内部分层
等改革不断。

成长的烦恼

然而，新三板的改革发展不可能一蹴而就。自2016年以来，新三板市场遭遇了“成
长中的烦恼”。新三板发展遇到很多瓶颈，如流动性低迷、融资功能减退、投资者
门槛高和数量少等短板逐渐显现。

近两年多来，市场参与者纷纷怀疑甚至部分逃离，如主办券商内部撤销相关部门、
优质企业流失等。

“原有很多设计都存在着一定的局限，如流动性问题，但概括而言是‘发展的问题
，成长的烦恼’。”全国股转系统副总经理、新闻发言人隋强在2016年坦言。

不少市场参与者认为，这主要是对市场定位没有统一的认识，定位不够明确。有市
场人士认为，新三板是全国性证券交易场所，但却没有公开市场的更多制度供给。
不少市场参与者将新三板与沪深交易所对位比较，认为应该实施连续竞价交易、降
低投资者门槛。

同时，也有坚持新三板独有发展之路的声音。力鼎资本创始合伙人高凤勇6月30日
向《证券日报》记者表示，“新三板市场一定要区别于沪深交易所，发展成为独特
的、自成一体的市场，形成新三板的逻辑。”

新三板政策研究者布娜新在接受《证券日报》记者采访时称，新三板拥有低门槛、
便捷的挂牌制度和多元的交易制度，市场的规模和年轻的岁数，注定新三板可以站
在A股市场这个巨人的肩膀上，不断试错，成为中小微企业、新经济企业最佳的试
验田。

目前，进入“二次创业”阶段的新三板，继续“摸着石头过河”推进改革的决心依
然坚定。

新三板更好的未来
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当前，新三板市场已进入万家企业时代，已经从量的积累发展到质的飞跃阶段，市
场需求结构发生了深刻变化，需要加快完善市场功能。

同时，伴随着新一轮的改革开放，我国经济进入高质量发展阶段，新三板企业的需
求不断升级。不少企业选择了A股IPO之路，也有不少企业计划赴港交所上市。

“在新一轮的改革开放中，如何提高发展质量无疑是重要主题，仁会生物提高发展
质量一定离不开原创技术的开发，而创新最重要的主体一定是研发型企业，仁会生
物需要借助多层次资本市场，不断谋求新的发展。”左亚军表示。

“对新三板而言，不创新、不发展就是最大的系统性风险。”今年6月22日，在广
州市的中国进出口商品交易会展馆，隋强向市场传达了坚定的改革信心。

从具体方法来看，隋强表示，“我们制定了‘增量改革、存量优化’两手抓的工作
思路。其中在增量改革方面，市场各方也在设立新的市场层次、引入高效率的发行
制度、优化运行流程、完善交易机制等方面也提出不少好的建议，我们也在认真吸
收多方评估论证。”

站在新一轮改革开放的起点，张可亮坚定地认为，新三板是我国多层次资本市场改
革的突破口，未来也将是促进我国实体经济发展的重要制度安排。“新三板的改革
发展不可能一蹴而就，必定也是一步一步地走。”（记者 左永刚）
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